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怎样做到好人有好报
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! ! ! !从特斯拉入华到中德电动车

充电项目启动!新能源汽车近期已

成媒体报道的高频词"国家机关事

务管理局#国家发改委等部门日前

发布$政府机关及公共机构购买新

能源汽车实施方案%! 要求各部门

更新公务用车时要确保 !"#为新

能源汽车" 上海市政府积极响应!

于昨天下午召开新闻发布会通报

称!$"%&年上海将实现 %'!万辆新

能源汽车推广应用目标!并在两年

内新建各类充电桩 ("""个"

在能源危机和环保危机的双

重压力下!推广新能源汽车近年已

成我国的国家战略"有关部门先后

打出了一套推广新能源汽车的政

策组合拳!然而!从新能源汽车销

售情况看!这一新兴产业总体还处

于&推而不广'的状态"

新能源汽车 &推而不广'!主

要有三方面原因(其一!新能源汽

车行业的基础设施建设尚不完

善! 尤其公共场所缺乏充电设备

的矛盾比较突出)其二!新能源汽

车的性能尚未得到普遍认同!消

费者的认知惯性尚未改变)其三!

新能源汽车的研发和制造成本较

高!售价普遍高于传统汽车"

这些产业发展瓶颈! 影响了

新能源汽车的推广进度! 使我国

新能源汽车的发展现状与发达国

家之间存在不小差距! 国家原本

设定的 $"%&年和 $"$"年新能源

汽车发展目标也很难完成" 在这

样的大背景下!上海积极响应中央

政策!明确公务用车&新能源化'的

时间表和路线图!并制定了鼓励购

买和使用新能源汽车的系列政策!

有望从&推而不广'的困境中突围!

进而引领行业发展"

新能源汽车产业是一个具有

良好前景的新兴产业!也是一个符

合能源消费结构转型大趋势的绿

色产业!地方政府有义务在推广过

程中扮演&火车头'的角色"与以往

的新能源汽车扶持政策相比!上海

此次新政更具体# 更有可操作性!

有望在整体上为新能源汽车的全

产业链注入新的活力!也有助于在

观念上更新市民对新能源汽车的

认识" 所有这些积极效应!都将打

破新能源汽车推广的梗阻"

通过政府&绿色采购'的方式

扶持新能源汽车产业!在现阶段可

能会起到立竿见影的效果!但从长

远看!解决新能源汽车&推而不广'

的困局!不能忽略市场的力量" 换

句话说!在以财政补贴为主的扶持

政策之外!政府部门还应该创造条

件盘活上下游产业链!并以市场化

方式鼓励个人购买新能源汽车"

在上海公布的一系列扶持新

能源汽车的方案中!我们看到了鼓

励社会企业#社会资本参与充电设

施建设等表述" 与公务用车&新能

源化'相比!这些着眼于市场化推

广的举措更费时费力!但在促进新

能源汽车行业长足发展方面的作

用更关键"期待有关部门在政府扶

持和市场引导两方面双管齐下!以

政府部门#汽车生产商#供电企业

和消费者的合力!抓住新能源汽车

产业&弯道超车'机遇"

! ! ! !过敏真是一件讨厌的事情!尤

其是当你并不知道对什么过敏" 一

切似乎都很正常! 身体却用红疹和

瘙痒!甚至鼻炎或哮喘提出了抗议"

流行病学调查显示! 过敏症患

者的比例在现代有显著增长! 而经

济越发达#城市化程度越高的地区!

过敏症越普遍"学者们认为!现代化

所带来的人口迁徙和人员流动性是

一个关键因素"也就是说!当祖先们

&生活在别处'时!已经通过代代相

传在基因的选择上适应了某些地域

的环境! 但是现代社会的流动使人

们更有机会在陌生环境接触更多陌

生过敏原"

不止一位科学家证实 &小时候

*脏+ 一点会让孩子更容易摆脱过

敏'"芬兰赫尔辛基大学生态学家伊

尔卡,汉斯基研究了 %%)名青少年

身上的微生物多样性! 他们发现过

敏症与青少年家园附近的生物多样

性有紧密联系) 美国西北大学儿科

副教授古普塔调查了 !)(*& 名 %)

岁以下儿童后发现! 城市中心地区

对花生和贝类过敏的儿童比例约为

农村地区的两倍多" 这些研究都指

向一种机制---人体较早接触多样

性的微生物! 有助于较早地建立自

身的微生物环境或抗体预防系统!

这种免疫系统的早期建立能帮助人

们对环境有更强的调试力"

从牛肉到水#光#空气#手机#压

力!如今过敏原可谓千奇百怪"医学

上似乎还没有发明一种针对过敏一

劳永逸的药物! 可以在一次治疗之

后从此脱敏" 目前过敏的治疗药物

仍然仅是抑制症状! 然后再小心翼

翼地将过敏原 &剔除' 出我们的生

活" 现代生活似乎剥夺或限制了原

始的调试过程! 人们过得更加谨慎

和&洁癖'!我们也难以忍受自然脱

敏带来的痛苦过程" 可真正解决过

敏还是要通过脱敏来完成---从小

剂量开始!逐步适应过敏原"

我们并没有办法创造一个绝对

完美的大世界! 但我们应该意识到

&适应'能带来更多幸福感!而&适应'

需要更&宽容'的&免疫系统'!且有时

候还需要承受一点点痛苦" 当然!为

了避免严重过敏带来的生命危险!社

会提供的平衡环境也是不可缺少的"

! ! ! !昨天! 莫斯科地铁发生脱轨事

故的时候! 我与家人正在俄罗斯度

假"这些天里!地铁是我们最常用的

交通工具!几乎天天都要打交道"高

效便捷的地铁突然发生如此严重的

事故!伤亡人数众多!令人震惊"

莫斯科地铁以线路长# 站点

多#规划合理著称!一条环线串起

了 %%条直线! 通向城市的各个角

落!且站台装饰美轮美奂!有&地下

艺术宫殿'的美誉"地铁车次频繁!

高峰时不到一分钟就有一班!运行

时间长! 从早上 &点到深夜 %点"

我上次来俄罗斯是 $""+年! 此次

发现莫斯科地铁仍在延伸!并且对

一些车站进行了改建" 尽管如此!

乘坐地铁给我的感受是(莫斯科地

铁太老了.

莫斯科地铁第一条线/红线0建

成于上世纪 !"年代! 最早的车站!

如列宁图书馆站!已有近 )"年的历

史" 革命广场站也是 %,!)年建成

的!站台两侧有数十座一人多高的

雕塑!都是战士#游击队员的形象!

至今看来仍有很高的艺术水准"更

多的车站#线路!建成也有半个多

世纪了!行走其中!仿佛在翻阅历

史" 这些车站!老得颇有味道"

不过!从乘坐的感受看!莫斯

科地铁就不大美妙了!由于列车太

过老旧!行驶起来不太平稳!且哐当

哐当!震耳欲聋" 偶尔!我也乘坐过

新的列车! 有电子显示屏! 声音也

轻!但这样的新车很少" &小心!车门

关闭了" 下一站是11'大部分地

铁的报站声! 和上世纪 ,"年代我

留学时听到的一模一样.

近年来!莫斯科在城市建设上

投入很大! 但地铁的更新换代#高

新技术的引入!显然还不够" $"年

不变的报站声!就是一个缩影"

地铁是城市交通的生命线!不

仅要注重建设!更要注重维护" 当

然!哪些东西需要及时更新!而哪

些不需要!也是值得探讨的" 我由

此联想到! 上海的地铁还很年轻!

第一条线开通至今也只有 $" 多

年!几年前上海地铁也发生过碰擦

事故" 等我们的地铁到 &" 年#)"

年的时候!是否还能正常运行2 莫

斯科地铁的经验教训! 都可以吸

取!毕竟!人家 )"年前造的车站!

还那么坚固耐用"

邵 宁

! ! ! !欠下高额债务!男子持刀劫持银

行职员并扬言要钱!!名银行工作人

员和 $名过路群众合力将这名嫌疑

人擒获" 昨天下午的消息称!上海市

公安局已为他们 &人申报了&上海市

优秀见义勇为先进个人'荣誉称号"

让好人有好报!好. 及时采取措

施!通过制度力量!激励更多的人在

遇到危机时挺身而出!显然有助于好

人好事的发扬" 但是!为什么社会上

还有许多人对&好人有好报'信念不

足呢2笔者认为!要让社会形成&好人

有好报'的氛围!还要多管齐下"

要充分发挥媒体的舆论导向

作用" 长期以来!舆论对&缺德'现

象高度敏感!连篇累牍报道见死不

救的&%)个路人'#诈捐假捐现象!

纠结路人要不要扶起跌倒的老妈

妈等!给公众造成&做好事不得好

报'#&做好事惹火上身'等错觉"其

实!在我们身边!有伸臂去接 %"楼

坠童的&最美妈妈'!也有护在伤者

身前挡住车流的&最美女孩')有排

队无偿献血者!也有默默资助贫困

孩子的人"媒体当加大对这些好人

好事的报道力度!这样有助于形成

&好人有好报'的社会氛围"

要建立长效保障体系"昨天下

午!市公安局#农行上海分行领导

赶到案发现场!向 &位见义勇为者

分别颁发奖金#荣誉证书" 对好人

好事! 社会就应该付出更多的关

心" 本来好人意在救人!就像这次

见义勇为的保洁员顾金芳#保安沈

鸿明说的那样!&什么也没想'#&我

们不怕他. '当时只想擒获歹徒!根

本没有考虑其他! 更不会考虑经济

上的回报" 有的好人不幸受伤而又

无钱疗伤!有的甚至付出生命代价!

如果社会漠不关心! 势必会造成一

种错误的社会导向" 据有关机构调

查! 有些见义勇为的好人及其家庭

生活堪忧" 我们应当建立长效保障

体系!至少包括(对见义勇为者的

人身安全#医疗费用#生活补助#抚

恤金#工作及举报奖励基金等方面

作出明确规定" 让好人有好报!让

好人流血不流泪"

要立法! 使好人好事行为在法

律上受到更加刚性的保护"还要帮助

一些受到不公正待遇的好人打官司!

维护他们的正常生活和合法权益"

党的十八大突出强调了社会

主义核心价值体系的重要性"很多

事实表明!今时今日!大多数中国

人不仅不冷漠!而且还很有爱心和

正义感"我们的社会更应鼓励更多

的好人在他人危难时刻! 理性地#

力所能及地伸出援手!政府有责任

通过社会舆论#制度#法律保护好

人!让好人有好报"

（相关报道见 #$·社会新闻）

! ! ! !近日!&东平女生被性侵'案不

断发酵" 其中!&未成年' 少女#开

&宝马' 的地痞#&警察称市里打过

招呼难办'等字眼!刺激着人们的

眼球!触动着公众的神经" 当事双

方的&强势'与&弱势'!再次引发标

签化思维和法治思维的碰撞"

毋庸讳言!当官的#有钱的人

做了违法的事!利用手中权#囊中

财!为自己&解套'一时!在现实生

活中确有发生" 人们痛恨&强势群

体'!同情&弱势群体'!根源也在

于此" 但是!离开事实依据和法律

界定!简单用&强势'与&弱势'的

标签来论是非#定轻重!只会动摇

法律刚性!损害法制权威"

因为是&弱势群体'!就要求

给予超越法律界定的救济! 质问

&法律为何如此冷漠')因为是&强

势群体'!就要求加以超越法律规

定的惩处!动辄&不杀不足以平民

愤'!二者同样都走到了法制的反

面" 反之! 如果同样都有违法行

为!那么!无原则地同情&弱势群

体'!呼吁&法外开恩'!同无底线

地纵容&强势群体'!搞&刑不上大

夫'那一套!都会对法制造成致命

的伤害"

法律的天平上! 只应有合法

与非法的权衡)法制的框架内!只

应有守法与违法的区分" 所谓的

&强势'与&弱势'!都不能成为干

扰评判&罪与非罪'的因素" 这才

是&法律面前!人人平等'的题中

之义"

&东平女生被性侵'案还在进

一步调查中! 我们希望不论是舆

论还是警方! 都能坚守法制的底

线!不偏不倚!不枉不纵!这才是

真正意义上的惩恶扬善"

（赵强 刊今日《人民日报》
本报有删节）

,-./

!

!

!

!最
近
$凤
凰
县
拟
推
出
"偶
遇
节
#

%

活
动
尚
未
举
行
$就

招
来
一
片
嘘
声
&

"

偶
遇
节
#

变
成
了
"

艳
遇
节
#

'

"

翠
翠
#

所
在
的
纯
朴
美
丽
的
边
城
(

若
成
了
色
彩
迷
离
的
庸
脂
俗
粉

之
地
(沈
从
文
先
生
知
道
(怕
是
要
气
坏
了
%

天
呈

画


